VALENCE Issus notamment du centre éducatif fermé, des adolescents sont partis plusieurs semaines au Maroc

De jeunes Drômois sont partis en service volontaire européen

De jeunes Drômois, âgés de 17 ans, sont partis en service volontaire européen au Maroc, en mars. À la suite de cette expérience, ils ont livré leur témoignage, lundi 6 mai à Valence.

uentin, Alexandre, Mehdi et Karim ont 17 ans. Ces jeunes Drômois ont réalisé leur service volontaire européen, du 6 au 20 mars au Maroc. Lundi 6 mai, à Valence, ils ont livré leur témoignage lorsd'une rencontre (lire ci-dessous). Le projet a été initié par Sarah Emblard, éducatrice spécialisée du centre éducatif fermé (CEF) de Valence. Ces jeunes étaient en effet issus du CEF, mais aussi du centre d'hébergement diversifié (CHD), en charge de l'insertion sociale et de l'accompagnement de jeunes délinquants.

En collaboration avec l'association Romans International, les jeunes sont partis deux semaines apporter leur aide à l'association Amuddu, située dans la ville de Taroudant au Maroc. Le service européen consiste en l'engagement, pour des jeunes jusqu'à 30 ans, dans des activités d'intérêt général dans un pays étranger. Ils ont par exemple dû participer au chantier d'une école, ou animer un groupe d'enfants.

Les domaines concernés par l'engagement dans un service volontaire peuvent être sociaux, culturels, environnementaux ou sanitaires.

« Le but est d'appréhender une nouvelle culture, un autre pays »

Leur prise en charge totale était assurée sur place. Les Drômois ont été logés chez l'habitant. « Le but est d'appréhender une nouvelle culture, un autre pays », a expliqué Sarah Emblard. Les jeunes ont pu découvir la calligraphie et la langue arabe, de même que la cuisine locale.

En outre, ils devaient faire l'expérience de valeurs citoyennes européennes à travers ce voyage, en particulier celles de la solidarité et du travail d'équipe.



Plusieurs éducateurs avaient accompagné les jeunes durant le voyage. Photo Le DL/Coline MICHEL

Quentin: « On a pu voir de l'entraide entre les personnes »



Les jeunes ont réalisé un carnet de voyage collectif. Photo Le DL/Coline MICHEL

Quentin a fait partie des jeunes qui ont participé au service volontaire européen. « Nous sommes partis deux semaines au Maroc. Ce voyage nous a permis de découvrir des gens très généreux. L'accueil qu'ils nous ont réservé était génial. On a aussi constaté que les gens n'ont pas la même menta-lité qu'en France. Là-bas, on a pu voir de l'entraide entre les personnes, on a l'impression que tout le monde est sur un pied d'égalité. Personne n'est en compétition comme en France, personne ne se considère supérieur aux autres. »

Et de poursuivre : « Ce qui nous a surpris, ce sont les préjugés qu'on avait avant le départ et qui ont été cassés par notre voyage. On pensait, par exemple, qu'on n'allait pas vraiment être appréciés parce qu'on était français, mais ça a été tout le contraire. Les gens nous entendaient parler français et ils étaient tout de suite gentils avec nous. On a aussi découvert la cuisine de là-bas, qui est excellente : c'était tajine presque tous les soirs. »

Quentin évoque aussi l'asso-

ciation Amuddu avec qui ils ont travaillé. « Là-bas, l'association construit des bâtiments publics ou les repeint. On a aussi remis en état une école, des jardins. Nous avons pu faire des découvertes sur nous-mêmes. On s'est rendu compte que, finalement, on pouvait se contenter de peu de chose pour vivre notre quotidien. Quand on voit ce avec quoi ils vivent là-bas, on se dit que c'est suffisant. Si je devais repartir là-bas, je le ferais sans hésiter. Ce voyage, c'était magique. »

